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Советские люди полны решимости с честью 
выполнить задачи, поставленные партией и 
правительством. Предстоящий XX съезд КПСС 
наш народ встречает мощным развертыванием 
социалистического соревнования за образцовое 
выполнение государственных планов и заданий, 
за новые успехи во всех отраслях производ
ства. Тесно сплачивая свои ряды вокруг Ком
мунистической партии, советский народ в но
вом, 1956 году добьется еще более выдающихся 
успехов в деле строительства коммунизма.

Четвертая с е с с и я  В е р х о в н о г о  Совета С С С Р
В Сове т е  Национа льнос т е й

28 декабря в Москве продолжа
ла работу четвертая сессия Вер
ховного Совета СССР четвертого 
созыва.

В 9 часов утра в Большом Крем
левском дворце под председатель
ством Заместителя Председателя 
Совета Национальностей Н. Е. 
Авхимовича открылось третье з а 
седание Совета Национальностей. 
Слово в прениях по докладу о Го
сударственном бюджете СССР на
1956 год и об исполнении Государ
ственного бюджета СССР за 1954 
год предоставляется депутату 
И. П. Храмкову (Казахская ССР). 
Он рассказал о развитии экономи
ки и культуры Кустанайской обла
сти, которая становится одним из 
крупнейших районов Казахстана 
по освоению целинных и залежных 
земель. За последние два года в 
сельское хозяйство области вло
жены сотни миллионов рублей. 
Получены десятки тысяч тракто
ров и сельскохозяйственных ма
шин. Колхозы и совхозы освоили
3.854 тысячи гектаров целинных и 
залежных земель, на 500 тысяч 
гектаров больше, чем предусмот
рено государственным планом. По 
призыву партии из всех краев не
объятной Советской страны в об
ласть прибыло большое количест
во новоселов, главным образом 
молодежь. Партийные, хозяйствед- 
ные организации и местные Сове
ты проявляют о новоселах боль
шую заботу. В Кустанайской сте
пи выросли новые благоустроен
ные поселки, в которых строятся 
клубы, столовые, школы, больни
цы, высаживаются декоративные 
и фруктовые деревья, разводятся 
сады.

Новоселы строят собственные 
дома, обзаводятся хозяйством. 
Только в этом году в 131 совхрзе 
построено 200 тысяч квадратных 
метров жилья, свыше 200 зданий 
под культурно-бытовые учрежде
ния.

В заключение депутат Храмков 
остановился на задачах по даль
нейшему освоению новых земель 
и разведанных на территории об
ласти больших запасов железных 
руд, бурого угля и других полез
ных ископаемых. Как и предыду
щие ораторы, депутат поддержал 
предложение об утверждении Го
сударственного бюджета СССР на
1956 год.

^  После выступления депутата 
Храмкова Совет Национальностей 
принимает решение о прекращении 
прений по первому вопросу повест
ки дня. С заключительным словом 
выступает Министр финансов 
СССР депутат А. Г. Зверев. Он 
^«/ббщил, что Совет Министров 
СССР согласен с поправками, сде
ланными Бюджетной комиссией, и 
считает целесообразным их при
нять. Предложения, высказанные 
депутатами во время их выступле
ний в прениях, будут рассмотрены 
Правительством СССР.

Совет Национальностей едино
гласно утверждает Государствен
ный бюджет СССР на 1956 гол 
по доходам в сумме 592.761.156 
тысяч рублей и по расходам в 
сумме 569.634.972 тысячи рублей, 
с превышением доходов над расхо
дами в сумме 23.126.184 тысячи 
рублей. Также единогласно утвер
ждается отчет об исполнении Го
сударственного бюджета СССР за
1954 год и принимается Закон о 
Государственном бюджете СССР 
на 1956 год.

Затем Совет Национальностей 
переходит к рассмотрению следую
щего вопроса — утверждению Ука
зов Президиума Верховного Сове
та СССР. С докладом выступил 
Секретарь Президиума Верховно
го Совета СССР депутат Н. М.

Пегов. Палата единогласно ут
верждает Указы Президиума Вер
ховного Совета СССР.

После этого палата приступает 
к рассмотрению третьего вопроса 
повестки дня сессии — об обмене 
делегациями между Верховным 
Советом СССР и парламентами 
иностранных государств. С докла
дом выступил Председатель Сове
та Национальностей депутат В. Т. 
Лацис. На второй сессии Верхов
ного Совета СССР 9 февраля 1955 
года, говорит он, была принята 
Декларация Верховного Совета 
Союза Советских Социалистиче
ских Республик, обращенная ко 
всем народам и парламентам ми
ра. Принятие этой Декларации 
явилось новым проявлением миро
любивой политики Советского го
сударства, направленной на обес
печение мира и сотрудничества 
между народами в соответствии с 
ленинским принципом мирного со
существования государств с раз
личными общественными система
ми.

Декларация Верховного Совета 
СССР встретила положительное 
отношение со стороны многих пар
ламентов мира. Резолюции в под
держку ее были приняты Постоян
ным комитетом Всекитайского соб
рания народных представителе^ 
парламентами Польской Народной 
Республики, Германской Демокра
тической Республики, Венгерской 
Народной Республики, Народной 
Республики Болгарии, Народной 
Республики Албании, Демократи
ческой Республики Вьетнам и Фе
деративной Народной Республики 
Югославии. Декларация нашла 
также сочувственный отклик в пар
ламентских кругах Индии, Шве
ции, Франции, Сирии, Италии, Ка
нады, Англии, Бельгии, Греции, 
Австрии и других стран.

Докладчик выразил сожаление, 
что до настоящего времени парла
менты некоторых иностранных го
сударств' не приняли положитель
ного решения по этому вопросу. 
Так, например, парламентские уч
реждения США не только не вы
сказали желания обменяться пар
ламентскими делегациями с Совет
ским Союзом, но и не обсудили 
Декларацию Верховного Совета 
СССР.

Депутат Лацис далее сообщил, 
что после опубликования Д екла
рации Верховного Совета СССР 
в Советском Союзе уже побывали 
парламентские делегации Индии, 
Швеции, Сирии, Югославии, Япо
нии, Бельгии, Франции, Люксем
бурга, Албании и Австрии. В на
стоящее время в СССР гостят пар
ламентские делегации Польской 
Народной Республики и Ирана.

По приглашению парламентов 
иностранных государств делегации 
Верховного Совета СССР * также 
побывали в ряде стран.

Основной итог состоявшегося 
обмена* делегациями Верховного 
Совета СССР и парламентов ино
странных государств, говорит В. Т. 
Лацис, состоит в том, что предло
жение Верховного Совета СССР 
об установлении непосредственных 
связей между парламентами раз
личных стран и об обмене парла
ментскими делегациями полностью 
себя оправдало и, безусловно, со
действовало обеспечению взаимо
понимания и дружбы между наро
дами.

В. Т. Лацис отметил большое 
значение вступления в Межпарла
ментский Союз парламентской 
группы СССР. Участие ее в авгу
сте 1955 года на 44-й конференции 
Межпарламентского Союза содей
ствовало укреплению духа сотруд
ничества между парламентами и, 
по признанию широких междуна

родных кругов, значительно подня
ло авторитет этой международной 
организации.

В. Т. Лацис подчеркнул также, 
что в 1955 году имело место уста
новление личного контакта между 
государственными деятелями Со
ветского Союза и ряда иностран
ных государств. СССР посетили 
Премьер-Министр Индии Джава- 
харлал Неру, Президент и Премь
ер-Министр Демократической Рес
публики Вьетнам Хо Ши Мин, 
Президент Финляндии Ю. К. 
Паасикиви, Премьер - Министр 
Бирмы У Ну, Премьер-Министр 
Норвегии Эйнар Герхардсен, Пре̂ - 
мьер-Министр Германской Демо
кратической Республики Огто 
Гротеволь, Федеральный канцлер 
Австрии Юлиус Рааб, Канцлер 
Германской Федеральной Респуб
лики Конрад Аденауэр, Министр 
Иностранных Дел Канады Лестер 
Пирсон и другие. Огромное значе
ние имеет поездка товарищей 
Булганина, Хрущева, Микояна в 
Федеративную Народную Респуб
лику Югославию и визит товари
щей Булганина и Хрущева в Ин 
дию, Бирму и Афганистан.

Мы надеемся, сказал в заключе
ние В. Т. Лацис, что тот положи
тельный .опыт обмена парламент
скими делегациями, который имел 
место в 1§§5 году, будет еще 
больше расширяться, содейство
вать тем самым дальнейшему ук
реплению мира между народами.

В прениях по докладу тов. В. Т. 
Лациса выступили депутаты Н. Е. 
Авхимович (Белорусская ССР), 
М. П. Тарасов (РСФСР), Г. Я 
Рудь (Молдавская ССР), С. Ну- 
рутдинов (Узбекская ССР), П. Г. 
Тычина (Украинская ССР), П. Г. 
Москатов (РСФСР), М. И. Куча- 
ва (Грузинская ССР) и М. М. 
Алиев (Азербайджанская ССР).

В речах ораторов выражалось го
рячее одобрение миролюбивой вне
шней политики Коммунистической 
партии и Советского правительст
ва, направленной на дальнейшее 
улучшение взаимного понимания 
между государствами и смягчение 
международной напряженности. 
Депутаты отмечали, что визит 
дружбы руководителей Советского 
Союза в Индию, Бирму и Афгани
стан, так же, как и приезд в СССР 
зарубежных парламентских деле
гаций и государственных деятелей, 
наглядно пок'азали, что вполне 
возможно сотрудничество между 
государствами, независимо от их 
общественного и политического 
строя.

Во время поездки в другие стра
ны делегаты Верховного Совета 
СССР встречались с рабочими, 
крестьянами,, интеллигенцией, го- 
сударственными деятелями. Они 
дружески делились опытом хозяй
ственного и культурного строи
тельства в СССР и в свою очередь 
видели много ценного, интересного, 
что можно использовать в Совет
ском Союзе.

Депутат Н. Е. Авхимович поде
лился впечатлениями о посещении 
делегацией Верховного Совета 
СССР в октябре этого года Феде
ративной Народной Республики 
Югославии по приглашению Союз
ной Народной Скупщины ФНРЮ. 
Мы могли с радостью убедиться, 
сказал тов. Авхимович, что юго
славский народ достиг опреде"ен- 
ных успехов в строительстве основ 
социализма, в деле повышения ма
териального и культурного уровня 
жизни населения.

— Будучи в Югославии, мы убе
дились, что обстановка, благо
приятно сложившаяся после Бел
градского совещания руководите
лей Югославии и СССР, является 
хорошей основой для развития

дружбы и сотрудничества наших 
народов в самых различных обла
стях хозяйственной, политической 
и культурной жизни, в чем, как по
казала жизнь, заинтересованы оба 
государства. Это полностью отве
чает задаче укрепления всеобщего 
мира и безопасности народов Ев
ропы, а также будет способство
вать улучшению обстановки на 
Балканах и международного поло
жения в целом.

О поездке в Чехословакию рас
сказал депутат М. П. Тарасов. Д е
легация Верховного Совета СССР, 
в которую входили представители 
Украины, Белоруссии, Азербайд
жана, Эстонии, Москвы, Ленингра
да, Челябинской области и Крас
нодарского края, побывала в де
сяти областях, крупных промыш
ленных центрах. Наша делегация, 
сказал он, привезла с собой брат
ский привет чехословацкого наро
да Верховному Совету СССР, все
му советскому народу, Коммуни
стической партии и Советскому 
правительству. В душе, сердце, 
практических делах чехословацко
го народа живут слова Климента 
Готвальда: «С Советским Союзом
— на вечные времена».

Интересные цифры и факты при
вел в своем выступлении депутат
С. Нурутдинов. Советский Узбеки
стан за последние два года посе̂ - 
тило 117 иностранных делегаций 
из 59 стран, здесь побывали 422

иностранных туриста. Сюда при
езжали представители Албании, 
Англии, Аргентины, Болгарии, 
Бразилии, Венгрии, Венесуэлы, 
ГДР, Греции, Индии, Италии, 
КНДР, Канады, КНР, США, Че
хословакии и многих других госу
дарств. Для всех у нас были от
крыты двери, сказал тов. Нурут- 
динов, всем было оказано внима
ние и гостеприимство, каждый мог 
посмотреть, что он пожелал. Д е
легации могли воочию убедиться, 
что Узбекистан представляет собой | 
равноправную союзную республи
ку, индустриально-колхозную стра
ну с крупной современной про
мышленностью, с передовой социа
листической системой хозяйства и 
высоко развитой культурой.

По предложению члена комис
сии по иностранным делам депу
тата И. С. Грушецкого Совет Н а
циональностей принял постановле
ние об обмене делегациями меж
ду Верховным Советом СССР и 
парламентами иностранных госу
дарств, в котором отмечается бла
готворное влияние Декларации 
Верховного Совета СССР от 9 
февраля 1955 года на дальнейшее 
расширение связей с парламента
ми зарубежных стран. В постанов
лении говорится, что обмен парла
ментскими делегациями и впредь 
будет встречать поддержку со сто
роны Верховного Совета СССР и 
всего советского народа.

В С о в е т е  С о ю з а
В 4 часа дня состоялось заседа

ние Совета Союза. Председатель
ствующий — Заместитель Предсе
дателя Совета Союза В. П. Мжа
ванадзе сообщает, что поступило 
предложение о прекращении пре
ний по докладу о Государствен
ном бюджете СССР на 1956 год и 
об исполнении Государственного 
бюджета СССР за 1954 год. Это 
предл ожени е п р ин и м ается.

Министр финансов СССР депу
тат А. Г. Зверев в заключитель
ном слове сказал, что Совет Ми
нистров СССР поддерживает 
предложения, внесенные Бюджет
ной комиссией Совета Союза, а 
также внимательно рассмотрит 
предложения, которые высказали 
в своих выступлениях депутаты.

Совет Союза единогласно ут
верждает Государственный бюд

ж е т  СССР на 1956 год, отчет об 
исполнении бюджета за 1954 год 
и принимает Закон о Государст
венном бюджете Союза ССР на
1956 год.

Затем Совет Союза заслушал 
доклад Секретаря Президиума 
Верховного Совета СССР депута
та Н. М. Пегова об Указах Прези
диума Верховного Совета СССР, 
принятых между сессиями. Пала
та единогласно утверждает Ука
зы.

Слово для доклада по третьему 
пункту повестки дня — об обмене 
делегациями между Верховным 
Советом СССР и парламентами 
иностранных государств — предо
ставляется заместителю Председа
теля Совета Союза депутату В. П, 
Мжаванадзе.

Декларация Верховного Совета 
СССР от 9 февраля 1955 года, 
сказал он, получила горячее одоб
рение в парламентских кругах и 
среди населения других госу
дарств. Ее весьма положительно 
восприняли все те круги в зару
бежных странах, которые заинте
ресованы в поддержании и сохра
нении мира. Обмен парламентски
ми делегациями, имевший место в 
1955 году, показал, что предложе
ние Веоховного Совета СССР об 
установлении непосредственных

связей между парламентами раз
личных стран несомненно содейст
вует более глубокому взаимопо
ниманию между народами и госу
дарствами, и следовательно, спо
собствует разрядке международ
ной напряженности.

Докладчик отметил, что в этом 
году в СССР побывало немало 
иностранных парламентских деле
гаций. Встречи советских государ
ственных деятелей и советских 
граждан с иностранными делега
циями неизменно проходили в об
становке дружбы и взаимопони
мания, носили характер непринуж
денных бесед и свободного обмена 
мнениями по различным вопросам.

С нашей стороны, подчеркнул
В. П. Мжаванадзе, было проявле
но стремление удовлетворить все 
пожелания наших гостей и дать 
им исчерпывающие ответы на все 
интересовавшие их вопросы.

Как во время пребывания в 
СССР, так и после возвращения 
на родину члены иностранных пар
ламентских делегаций неоднократ
но заявляли о целесообразности 
установления контактов с Совет
ским Союзом в самых разнообраз
ных областях хозяйства, науки, 
культуры.

За последнее время по пригла
шению парламентов иностранных 
государств делегации Верховного 
Совета СССР посетили ряд стран: 
Финляндию’, Польшу, Албанию, 
Югославию, Чехословакию, Болга
рию, Венгрию, Германскую Демо
кратическую Республику. Во всех 
этих странах советским парламен
тариям были предоставлены широ
кие возможности для ознакомле
ния с хозяйственным и культур
ным строительством.

Во Еремя пребывания в лност- 
р а ниых го-суд арствах * дел егатм 
Верховного Совета СССР посеща
ли предприятия, учреждения, 
встречались с рабочими, крестья
нами, интеллигенцией, с деятеля
ми науки и культуры, дружески

(Окончание на 2-й стр.). .
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делились с ними опытом хозяйст
венного и культурного строитель
ства в Советском Союзе. В свою 
очередь члены советских делега
ций видели много ценного и инте
ресного в области организации 
промышленного и сельскохозяйст
венного производства, в деятельно
сти учреждений .науки, культуры 
и искусства, что может быть с 
пользой применено у нас на Ро
дине.

В докладе были приведены дан
ные, характеризующие развитие 
международных связей Советского 
Союза. Если в 1950 году СССР по
сетили 156 различных иностранных 
делегаций, то за 11 месяцев 1955 
года в вашей стране побывало 
около 700 иностранных делегаций 
и около 6 тысяч туристов. Из Со
ветского Союза за границу выез- 
жало более 600 советских делега
ций и много туристов.

Мы надеемся, сказал в заклю
чение депутат Мжаванадзе, что 
тот положительный опыт обмена 
парламентскими делегациями, ко
торый имел место в 1955 году, в 
будущем еще больше расширится, 
содействуя тем самым дальнейше
му укреплению -мира между наро
дами.

Затем начались прения по до
кладу. Депутаты единодушно 
одобряли предпринятые Советским 
правительством в этом году шаги, 
направленные к ослаблению меж
дународной напряженности, рас
ширению сотрудничества между 
народами и укреплению дела ми
ра. Они говорили о большом зна
чении поездки товарищей Булга- 
ширению сотрудничества между 
бы в Индию, Бирму, Афганистан, 
делились своими впечатлениями о 
поездках делегаций Верховного 
Совета СССР в зарубежные госу
дарства.

В октябре этого года делегация 
Верховного Совета СССР побыва
ла в Болгарии. Депутат Н. И. Бе
ляев, возглавлявший эту делега
цию, рассказал, как сердечно 
встречал народ этой страны по
сланцев Советского Союза. Это 
была волнующая демонстрация ог
ромной любви болгарского парода 
к нашей стране и нашему народу, 
сказал он. За время нахождения 
в Болгарии делегация побывала в 
ряде городов и сел, посетила 
стройки крупнейших гидростанций 
и водохранилищ, ознакомилась с 
работой многих промышленных 
предприятий, сельскохозяйствен
ных кооперативов, государствен
ных хозяйств, машинно-трактор
ных станций.

Депутат Беляев рассказал о 
больших изменениях, которые про
изошли в Болгарии за годы на
родной власти. В стране построе
но большое количество заводов и 
фабрик, электростанций, шахт, 
культурных и оздоровительных уч
реждений, школ. Большие измене
ния произошли в сельском хозяй
стве.

Поездка нашей делегации в 
Болгарию, сказал в заключение 
оратор, еще более укрепила брат
ские, сердечные отношения между 
нашими народами и безусловно

ВСЕМЕРНО УЛУЧШАТЬ СОВЕТСКУЮ 
ТОРГОВЛЮ

С X сессии городского Совета депутатов трудящихся

явилась вкладом в дело дальней
шего сплочения народов^ миролю
бивых демократических стран.

Депутат И. К. Замчевский (Ле
нинград) привел в своем выступ
лении высказывания ряда иност
ранных государственных и общест
венных деятелей, побывавших в 
Ленинграде. В них выражается 
благодарность за предоставленную 
возможность всесторонне ознако
миться с жизнью и трудом совет
ских людей, восхищение мужест
вом и героизмом, который прояви
ли ленинградцы во время Великой 
Отечественной войны и в годы 
мирного созидательного труда.

В течение 1955 года в Ленингра
де побывало свыше 600 иностран
ных делегаций, а вместе с тури
стами этот город посетило свыше
10 тысяч иностранцев из 68 стран. 
Среди них были представители 
различных слоев населения, госу
дарственные и общественные дея
тели, ученые, инженеры, коммер
санты, рабочие, служители куль
тов. Иностранные гости могли 
ознакомиться в Ленинграде со 
всем, что их интересовало.

Депутат Н. С. Патоличев (Бело
русская ССР) рассказал о том, с 
какой большой теплотой принима
ли советских парламентариев жи
тели Германской Демократической 
Республики. Члены делегации Со
ветского Союза встречались с гор
няками, судостроителями, рабо
чими химических заводов и тек
стильных фабрик, знакомились с 
достижениями молодой Демокра
тической Республики, которая за 
шесть лет существования добилась 
значительных успехов в развитии 
своего народного хозяйства и 
культуры. Опираясь на помощь 
стран демократического лагеря, 
преодолевая трудности, Герман
ская Демократическая Республика 
вышла на широкую дорогу социа
листического строительств а.

Депутат Патоличев выразил уве
ренность, что посещение делега
цией Верховного Совета СССР 
Германской Демократической Рес
публики послужит делу укрепле
ния мира и дружбы между наро
дами.

В прениях по докладу тов. В. П. 
Мжаванадзе выступили также де
путат Н. М. Пегов, ■поделившийся 
впечатлениями о пребывании де
легации Верховного Совета СССР 
в Венгерской Народной Республи
ке и депутат М. С. Синица (Киев
ская область), который рассказал 
о встречах украинского народа с 
представителями Индии, Югосла
вии, Франции, Швеции, Сирии, 
Японии, Австрии и других стран, 
побывавшими в этом году в Совет
ском Союзе.

Палата единогласно принимает 
по предложению члена Комиссии 
по иностранным делам депутата 
И. Г. Кэбина (Эстонская ССР) по
становление об обмене делегация
ми между Верховным Советом 
СССР и парламентами иностран
ных государств.

На этом заседание Совета Со
юза объявляется закрытым.

29 декабря в 10 часов утра со
стоится совместное заседание Со
вета Союза и Совета Националь
ностей.

(ТАСС).

Новая трикотажная машина
Ленинградский завод «Вулкан» 

изготовил машину, выпускающую  
за смену в 3 раза больше техни
ческого трикотажа и полотна для 
теплого белья, чем действовав
шие до сих пор круглотрикотаж
ные мальезные машины. Преиму
щество нового агрегата состоит 
также в том, что он занимает го
раздо меньше производственной 
площади. Конструкция его разра
ботана сотрудниками научно-ис
следовательского института лег
кого и текстильного машино
строения.,

3 1 вод изготовляет первую се- 
1̂тю новых машин.
НА СНИМКЕ: сборка новых три- 
¿отажных машин. На переднем  
:лане — слесарь О.- И. Ершов.

Фото А. Михайлова.
(Фотохроника ТАСС).

Состоялась X сессия городского 
Совета депутатов трудящихся с 
повесткой дня:

1. 0 мерах улучшения работы 
торгующих организаций и пред
приятий общественного питания.

2. Организационный вопрос.
С докладом по первому вопросу 

«0 м-ефах улучшения работы тор
гующих организаций и предприя
тий общественного питания» вы
ступил заместитель председателя 
горисполкома депутат тов. Шика- 
лов.

Как докладчик, так и высту
пившие в прениях депутаты го
родского Совета отметили, что в
1955 году в городе несколько 
улучшилась -работа торгующих 
организаций и предприятий об
щественного питания. За 11 ме
сяцев 'Текущего года трудящимся 
продано промышленных и про
довольственных товаров больше 
против соответствующего периода 
прошлого года на 10 млн. рублей. 
Значительно увеличилась прода
жа рыбы, рыбных •консервов, мар
гарина, кондитерских и хлебо-бу- 
лочных изделий, мебели, радио
приемников, велосипедов, швей
ных и чулочно-носочных изделий, 
часов и других товаров. За это же 
время расширилась торговая сеть 
на 12 магазинов, вступили в эк
сплуатацию два предприятия об
щественного питания.

Многие торговые предприятия 
досрочно выполнили планы това
рооборота, повысили культуру в 
обслуживании покупателей. Так, 
например, коллектив горпищетор- 
га (директор тов. Колтыгин) план 
товарооборота за 11 месяцев вы
полнил на 101,6 процента. Не
сколько улучшили свою работу 
коллективы орсов нефтеперераба
тывающего завода и домострои
тельного комбината, а также -кол-* 
лектив треста столовых (директор 
тов. Терентьев).

Вместе с тем на сессии отмеча
лось, что в работе торгующих ор
ганизаций и предприятий имеют
ся крупные упущения. Об этом 
говорит тот факт, что план това
рооборота в целом по городу за 11 
месяцев выполнен только на 98,6 
процента. Неудовлетворительно 
работают такие круты е торговые 
организацш, как горпромторг 
(директор тов. Школьников), не
додавший в товарооборт 9.700 ты
сяч рублей, 0РС отделения желез
ной дороги (начальник ОРС’а тов. 
Кошелшко), выполнивший план 
товарооборота за 11 месяцев на 
98,4 процента. Плохо также ра
ботает розничная сеть промысло
вой кооперации.

Многие депутаты, в частности 
т?. Орехова, Нестеров, отмеча
ли, что одной из причин невыпол
нения плана товарооборота гор- 
промторгом является то, что он 
очень робко ведет закупку не- 
фондируемых товаров. Не случай
но поэтому в магазинах горпром- 
торга отсутствует ря]д товаров, в 
которых нуждается население. В 
продаже нет тарелок глубоких и 
мелких, ремешков для часов, лез
вий для безопасных бритв, пуго
виц к мужскому пальто, наперст
ков, машинных игл, зеркал на
стольных, крема для чистки обу
ви и многих других галантерей
ных товаров.

Существенным недостатком в 
торговле города является и то, 
что местная и кооперативная 
промышленность, призванная в 
первую очередь удовлетворять за
просы населения города на това
ры первой необходимости, не 
справляется с этими задачами. 
Свидетельством тому являет
ся тот факт, что товары, изго
товляемые артелями города и 
горпромкомбинатом, составляют в 
плане товарооборота горпромторга 
всего 2,8 процента. А если взять

фактическое выполнение обяза
тельств артелями, то эта цифра 
значительно уменьшится. Не вы
полняют заказов горпромторга ар
тели «Ударник» и «Красный ме
бельщик».

Артель «Красный мебель
щик» производит только то, 
что ей выгодно: диваны и матра
цы, причем, качество этих изде
лий очень низкое, а цена значи
тельно дороже, чем на диваны и 
матрацы, .завозимые в город из 
других районов области. Эта ар
тель для горпромторга изготовила 
товаров всего на 295 тысяч руб
лей, в то время, как за пределы 
города области отправила изделий 
на два с лишним миллиона.

Неудивительно поэтому, что в 
магазинах города нет табуреток, 
стульев, столов кухонных, тумбо
чек, подцветочниц, кадок, топо
рищ, шкафов для книг, комодов, 
буфетов, черенков для лопат, ко
торые, к стати сказать, завози
лись из Горьковской области, и 
других товаров домашнего обихо
да.

Все это получается потому, 
что горисполком не предъявляет 
должной требовательности к ру
ководителям артелей и предприя
тий местной промышленности, 
смирился с тем, что они система
тически не выполняют своих пла
нов в ассортименте, слабо повы
шает чувство ответственности за 
порученное дело у руководящих 
работников торговли.

Тов. Орехова критикует руко
водство треста столовых за то, 
что оно не наводит порядка в за
кусочных, в частности, закусоч
ных №№ 17 и 26, расположен
ных на Ульяновской улице. Эти 
закусочные превратились в сбо
рище пьяных обывателей, в рас
садник антисанитарии. Тов. Оре- 
хоиа вносит предложение закрыть 
эти закусочные. Она ставит так
же вопрос о том, чтобы гориспол
ком Возбудил ходатайство перед 
вышестоящими органами о пере
даче совхоза «Комсомол ец» из 
Министерства путей сообщения в 
Министерство сельского хозяйст
ва и сделать его пригородным хо
зяйством, которое обеспечивало 
бы город овощами.

Депутат тоов. Нестеров крити
кует отдел торговли горисполко
ма и его заведующего тон. Суро- 
вова, который неудовлетворитель
но занимается вопросами торгов
ли, не осуществляет контроля за 
торгующими организациями. Он 
отмечает также, что управляю
щий рынками тов. Сергеев не вы
полняет решения сессии город
ского Совета об улучшении кол
хозной торговли на рынках горо
да. Он слабо связан с колхозами, 
не добивается выполнения за
ключенных с ними договоров на 
поставку сельхозпродуктов на 
рынки. Тон. Нестеров говорит 
также о недостатках в организа
ции комиссионной торговли про
дуктами сельского хозяйства.

Депутат Тов. Гутник остано
вился на вопросах организации 
торговли на Кашпирском руднике. 
Он отметил, что руководители гор
промторга, гориищеторга и тре
ста столовых редко бывают на 
Кашпирруднике и имеют смутное 
представление о положении дел в 
подчиненных им магазинах и 
•столовых. Тов. Гутник привел ряд 
примеров. Столовая на шахте 

5/6 работает плохо. Продукты 
в результате плохого хранения 
портятся. Заведующий этой сто
ловой явно не справляется со 
своими обязанностями и его нуж
но было давно освободить, но тов. 
Терентьев благосклонно относит
ся к нему. До сего времени в сто- 
ловой продолжается продажа 
спиртных напитков, несмотря на 
наши протесты.

Тов. Гутник высказал ряд кри
тических замечаний в адрес уп
равляющего рынками города тов. 
Сергеева, который неразборчиво 
подбирает кадры. Он критикует 
также начальника ОРС’а нефте
перерабатывающего завода тов. 
Матвеева за то, что он не прини
мает мер к улучшению работы 
пекарни, которая поставляет в 
магазины недоброкачественный 
хлеб.

Санитарный врач тов. Бурха
нова говорила о том, что дирек
тор треста столовых тов. Теренть
ев и работники ряда предприя
тий общественного питания сла
бо борются за культуру в работе, 
за улучшение санитарного состо
яния столовых. Столовая № 16 
ютится в неподготовленном по
мещении. В ней холодно и гряз
но. Повара и подсобные рабочие 
работают в фуфайках. Заведую
щий Тов. Кравченко неделями не 
бывает в столовой. Не лучше об
стоит дело и в столовой № 11. 
Продукты ¡здесь хранятся в ан- \ 
тисанитарных условиях, в ре
зультате чего подвергаются порче.

Депутат тов. Колтыгин ставит 
вопрос о строительстве в городе 
овощехранилища и двух магази
нов в поселках Костычи и «Стро- - _ 
итель».

Депутат тов. Перепелов оста
новился на вопросе подбора кад
ров в торгующих организациях.
Он отметил, что руководители 
торгов неразборчиво подбирают 
людей. Нередко провалившихся 
продавцов переставляют из одного 
магазина в другой. В результате 
невнимательного подхода к под
бору кадров и слабой работы с 
ними в магазинах бывают случаи 
растрат и хищений.

Депутат областного Совета де
путатов трудящихся тов. Гузняе- 
ва говорила о плохой работе 
школьных буфетов, о неудовле
творительном снабжении их не
обходимыми продуктами. Булки 
завозятся в буфеты нерегулярно 
и, как правило, помятыми. Бул
ки, выпекаемые пекарней горпи- 
щекомбината, недоброкачествен
ные. В буфетах нет дешевых кон
фет и колбас, киселей, яиц, но за
то в избытке имеется селедка. У 
буфетчиц нет определенного вре
мени работы: кот/да идут уроки 
— они находятся на месте, в пере
рыв, когда школьники могут по
кушать, —  их нет.

—  Пора руководителям треста 
столовых, —  говорит тов. Гузня- 
е>ва в заключение, —  навести по
рядок в школьных буфетах.

Депутат тов. Суровов подробно 
остановился на подготовке кадров 
для торгующих организаций. Он 
отметил, что краткосрочные кур
сы торговых работников и техми
нимумы, которые проводятся не
посредственно в организациях, не -̂ 
удовлетворяют возросших требо
ваний. Поэтому настала необхо
димость организовать в области 
школу торговых работников, кото
рая готовила бы квалифицирован
ных продавцов и заведующих ма
газинами.

В обсуждении доклада приняли 
участие депутат то<в. Терентьев, 
пр едседатель Сызранск о го ран- 
потребсоюза тов. Перов, директор 
магазина № 69 тов. Долганов и 
начальник областного управления 
торговли тов. Александрович.

По обсужденному вопросу сес
сия приняла развернутое решение, 
направленное на всемерное улуч
шение торговли в городе, на повы
шение культуры в обслуживании 
покупателей.

Затем сессия рассмотрела орга
низационный вопрос. Заведующим 
отделом культуры исполкома гор
совета сессия утвердила тов. 
Зиновьева Г. А.
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К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь

В ЧЕСТЬ X X  С Ъ ЕЗД А КПСС

Трудовая дружба двух предприятий
Июнь 1954 года. К причалам 

•Первомайского асфальтового заво
да на Волге регулярно подходили 
буксируемые пароходами баржи, 
груженные битумом, из которо
го вырабатывается асфальтовая 
мастика. Битум третьей мар

ж и доставлялся сюда за тыся
чи километров в железных бочках. 

-.Десятки рабочих только тем и за 
нимались, что вскрывали бочки, 
разбивая топорами битум, и пода- 
>вали его к варочным печам.

Привозной битум обходился за
воду в два раза дороже. Разворо
ченные бочки, уже не имея почти 
никакой ценности, тысячами леж а
ли на берегу Волги мертвым капи
талом. Все это приводило к чрез
мерному удорожанию вырабаты
ваемой заводом продукции. Еже
месячно убытки составляли около 
одного миллиона рублей.

А между тем, почти такое ж? 
сырье имеется в достаточных ко

личествах совсем рядом — на Сыз- 
ранском и Новокуйбышевском 
нефтеперерабатывающих заводах. 
Но первомайские асфальтовики 
как-то недоверчиво отнеслись к 
местному битуму, считая его не
подходящим, хотя на Батракском 
асфальтовом заводе давно уже от
казались от привозного битума и 
пользовались местным сырьем.

Новый директор Кузьма Петро
вич Климкин собрал начальников 
цехов и отделов и высказал пред
ложение — отказаться от дорого
стоящих перевозок и использовать 
'местное сырье. Это сулило двой
ную выгоду: сокращались тран
спортные расходы, не нужны были 
и железные бочки, так как битум 

-на близкое расстояние можно во
зить в бункерах.
Многие из присутствующих сдер

жанно отнеслись к его предложе
нию. У большинства прочно укоре
нилось мнение, что транспортиров
ка местного битума в летнее вре
мя, да еще в бункерах — дело не
возможное.

— Как будем разгружать жид
кий битум из бункеров, ведь у нас 
ни слив его, ни перевозка не орга
низованы?—задавали они вопросы.

Такие настроения были у ва
рильщиков и битумщиков. Им ка
залось, что лучше старых и при
вычных способов обращения с би
тумом нет.

Д аж е тогда, когда начальник 
асфальтоварочного цеха тов. Есин, 
побывав на Батракском асфальто
вом заводе, воочию убедился в це
лесообразности использования ме
стного битума третьей марки, неко
торые варильщики все же настаи
вали на своем.

Партийная организация во-вре- 
мя уловила настроение людей: ре
шено было провести заседание 
-партийного бюро и обсудить набо

левший вопрос. На заседание были 
приглашены коммунисты, беспар
тийные рабочие, мастера, руково
дители цехов и отделов. На по
вестке дня стоял один вопрос: «О 
повышении производительности 
труда и снижении себестоимости 
мастики за счет внедрения местно
го битума третьей марки».

Докладчик — директор завода 
на цифрах и фактах показал, чго 
привозной битум — дело невыгод
ное и поэтому завод работает с 
убытками, что, используя местное 
сырье, позволит избежать огром
ных потерь средств и времени.

Секретарь партийной организа
ции тов. Вахтин поддержал его:

— Применение местного битума 
третьей марки, — говорил он, — 
дело не новое, так чего же нам 
бояться?

— Нужно только как следует 
взяться за дело, — высказали свое 
мнение мастер тов. Козяков, би- 
тумщик тов. Агров и другие.

Все говорили горячо и откровен
но, каждый хотел, чтобы завод 
твердо стал на ноги. Сошлись на 
одном мнении: асфальтовую ма
стику можно и нужно варить из 
местного битума.

Мастера, варильщики, битумщи- 
ки съездили на Батракский завод. 
Там они увидели обыкновенные 
вещи: битум перевозился в ваго
нах —- бункерах и в автомашинах, 
кузовы которых были предвари
тельно посыпаны песком. Здесь, 
кроме того, им охотно показали и 
простейшее приспособление для 
резки битума перед подачей его 
в печь.

Но и сами первомайские асфаль
товики не сидели сложа руки. Они 
построили битумохранилище на 3 
тысячи тонн, шоссейную дорогу от

Завершен годовой 
план

Коллектив артели «Жирпром» 
досрочно выполнил годовое за
дание по выпуску валовой и 
товарной продукции. С боль
шим превышением выполнен 
план по изготовлению мыла, 
печного лака, соды-белостирки 
и столярного клея.

Артель выпустила продукции 
на 170 тысяч рублей больше, 
чем предусмотрено годовым 
планом.

Производительность труда за
11 месяцев составила 110,8 
проц., себестоимость снижена 
на 6,6 проц., выполнен и го
довой план накоплений.

Л. Зайцева, 
председатель правления 

артели «Жирпром».

завода до склада сырья и топлива. 
Одновременно работали курсы 
техминимума, на которых изуча
лись способы применения местно
го битума третьей марки.

Первым начал работать по-ново
му варильщик тов. Путягин. За 
ним последовали остальные.

Когда в августе 1954 года 
были подведены итоги работы за 
месяц, оказалось, что асфальтовой 
мастики из местного битума треть
ей марки дано на 40 тонн больше, 
чем в предыдущем месяце. Еще 
более удачным был сентябрь, ког
да выработка этой продукции воз
росла втрое. К концу года ее уж? 
выпускалось в десять раз больше...

Крепкая трудовая дружба уста
новилась между первомайскими и 
батракскими асфальтовиками. Бо
рясь за претворение в жизнь ре
шений июльского Пленума ЦК 
КПСС и приняв на себя дополни
тельные обязательства в честь XX 
съезда партии, они повышают 
производительность труда, увели
чивают выпуск продукции.

Оба коллектива обмениваются 
опытом и это им приносит обоюд
ную пользу. Первомайские асфаль
товики улучшили свою работу 
благодаря внедрению способов за
готовки сырья в битумохранили- 
щах и механической смазки форм, 
применяющихся батрачанами. По
следние, в свою очередь, заимство
вали у своих друзей опыт механи
ческой резки битума в процессе 
производства. Горняки, битумщи- 
ки, мастера, дозировщики ездят 
друг к другу и делятся всем, что 
у них есть хорошего и полезного.

Все это дало возможность пер
вомайским асфальтовикам пере
крыть проектную мощность асфаль
товарочных печей почти в два ра
за, снизить себестоимость каждой 
тонны мастики на два рубля и по-' 
лучить за счет этого свыше 200 
тысяч рублей сверхплановой эко
номии. Батрачане досрочно завер
шили пятилетний план.

Товащщеская помощь друг дру
гу в совершенствовании производ
ства, в борьбе за повышение про
изводительности труда поистине 
неоценима. Когда подводились 
итоги социалистического соревно
вания за третий квартал 1955 года, 
представители обоих предприятий 
высказывали немало ценных пред
ложений и критических замечаний. 
Это тоже сыграло свою роль — 
многие недостатки уже устранены.

Собрание, подводя итоги сорев
нования за третий квартал, едино
душно решило: считать победите
лем коллектив Первомайского за 
вода.

Соревнование двух коллективов 
продолжается. Их трудовая друж 
ба крепнет с каждым днем.

Н. Киденко.

В техническом училище № 11 в будущем, 1956 году, заканчивают 
учебу учащиеся бывшего железнодорожного училища. Они будут ра
ботать на транспорте.

НА СНИМКЕ: учащиеся В. Куприянов и И. Шужукин у  модели паро
воза серии «Л». Фото Н. Владимирова.

Интересная и
Раздается протяжный гудок 

парохода. Пассажиры зани
мают места в каютах, пароход от
дает швартовые и отправляется в 
необыкновенное путешествие, дер
жа крус на Кронштадт.

Интересную игру придумали 
учащиеся пятых—седьмых клас
сов средней школы № 6. Никакой) 
парохода, конечно, нет. Пароходом 
служит здание школы, а каюта
ми — обыкновенные классы. Но 
игра проходит удивительно инте
ресно. Совершая воображаемое 
путешествие, школьники — путе
шественники знакомятся с роднод 
страной:. ее~ прщэдой* городами, 
морями, озерами, лесами, промыш
ленностью и т. д.

Ребята летят на самолете, плы
вут на пароходе, едут по железной 
дороге. Пройден немалый путь, 
узнано много^..

До Ленинграда ребята летели 
на самолете и наблюдали за зем
лей. Через школьный радио
узел в’ это время передава
лись сообщения о городах, реках, 
ОЗ&рах, над которыми пролетали 
путешественники. Когда прилетели 
в Ленинград, оказалось, что там 
погода нелетная. Пришлось до 
Кронштадта плыть на пароходе.

В дальнейшем было решено 
пользоваться преимущественно 
морским транспортом.

У ребят на пароходе своя ко
манда, свой судовой врач, свои 
матросы и, конечно, свой капитан. 
Капитан у ребят авторитетный — 
сам директор школы.

Нелегко попасть в число путе

полезная игра
шественников! Ведь для этого 
нужно не иметь ни одной двойки. 
С двойками на пароход не берут!

Но случается так, что двойка в 
дневнике появляется во время 
путешествия. Как ни жалко, но 
приходится ссаживать таких пас
сажиров на первый попавшийся 
остров, который в большинстве 
случаев оказывается необитаемым

Провинившегося ученика не 
оставляют одного в беде. Сущест
вует «спасательная команда» осо
бого назначения. А назначение 
этой команды — помогать отстаю
щим.

Есть еще одно условие, чтобы 
попасть в число путешественников: 
классы должны быть безукориз
ненно чистыми.

— Как у заправских моряков,— 
шутят ребята, — чистота, как в 
каютах — люкс.

Отличившемуся классу или от
дельному учащемуся за хорошее 
поведение и успеваемость капитан 
парохода объявляет благодар
ность, которая передается^ по. 
радио.

...Игра продолжается. Движут
ся за бортом парохода берега су
ровой Балтики, рассказывая о 
славных делах наших предков и о 
великих подвигах советских лю
дей, совершенных во имя Родины.

Придет время, и сегод
няшние «путешественники» станут 
геологами, исследователями, уче
ными, матросами... и совершат не 
мало славных дел во имя Родины.

Евгений Кудашов, 
учащийся средней школы № 6.

ШЕФЫ ОКАЗЫВАЮТ ПОМОЩЬ ШКОЛЕ
Коллектив шахты № 1 Кашпир- 

ского рудоуправления шефствует 
над школой № 22. В порядке 
шефской помощи для школы при
обретен за счет директорского

фонда узкопленочный звуковой 
киноаппарат, а также дано указа
ние оборудовать физическую лабо
раторию для практических заня
тий учащихся.

Письмо в редакцию

Ошибка Николая Охотина
Недавно приказом директора 

комбайнового завода уволены с 
работы за систематическое нару
шение трудовой дисциплины: про
гулы, самовольные отлучки, опоз
дания— токари Н. В. Харитонов,
А. Ф. Сафронов и Г. Г. Бурханов. 
В этом случае можно было бы со
гласиться с пословицей: «Дурную 
траву с поля вон». Но куда пошли 
эти люди? Ясно, на другое пред
приятие. Чего они ищут? Трешни
цу, величиною с простыню и 
рубль — с колесо! Но разве на 
нашем заводе ограничены возмож
ности для высокого заработка?

Эти вопросы адресованы нами 
не только к уволенным с завода, 
но и в адрес их последователей. 
Да, к сожалению, у Сафронова и 
его друзей имеются последовате
ли. Среди них оказался и комсо 
молец Николай Охотин. О нем-то 
мы и хотим поговорить. Кто этот 
юноша?

В раннем детстве Николай Охо
тин лишился отца и матери. Слу
чись это в недоброе дореволюцион
ное время — он оказался бы 
на задворках жизни. Не то 
в нашу, советскую эпоху, у нас из
гнано из обихода само слово 
«сирота». Детей, лишившихся ро
дителей, берет на свое обеспече
ние государство. Оно их поит, 
кормит, .воспитывает, обучает гра

моте, ставит на ноги. Так случи
лось и с Николаем.

Закончив семь классов, юноша 
поступил в ремесленное училище. 
Здесь его обучили профессии 
токаря.

20 июля нынешнего года Ни
колай Охотин, парень 1936 года 
рождения, пришел с группой таких 
же выпускников и, кстати сказать, 
тоже бывших воспитанников дет
ского дома, на комбайновый за
вод.

Тепло встретили молодых тока
рей на заводе. Их поместили в хо
рошее общежитие, обеспечив всем 
необходимым, им дали лучшее 
оборудование, обеспечили в избыт
ке инструментом: работой в пол
ную меру своих сил.

Прочувствовали ли Николай и 
многие из его сверстников все это, 
как проявление отеческой заботы 
о себе со стороны коллектива за
вода, мастеров, начальника цеха 
и других? Оказывается, нет. Ни
колай воспринял это неправильно, 
полагая, что может и дальше 
жить, не вкладывая своего труда в 
труд всего коллектива.
4 — У нас денег нет, — сказал 

он секретарю парткома Н. Я- 
Позднякову, когда тот пришел в 
общежитие, чтобы побеседовать с 
ребятами. Сказал это подчеркну
тым тоном, в котором звучала не

просьба, а скорее требование. Р аз
говаривал он лежа обутым на кро
вати, а ведь перед ним стоял не 
только секретарь парткома, но и 
человек старше его по возрасту.

Тов. Поздняков не стал расспра
шивать Охотина куда же ушли 
подъемные, полученные им при 
окончании ремесленного училища. 
А спросить стоило, да еще следо
вало бы поговорить с молодежью 
об уменьи строить свой бюджет. 
Но кто знает, что мелькнуло в ту 
минуту в голове секретаря парт
кома. Скорее всего — догадка, 
что ребята пустили деньги, что 
называется на ветер: накупили ве
щей, без которых легко обойтись, 
сластей, уничтоженных в один 
присест и т. д. Его обеспокоило 
другое. Он представил себе, что в 
силу недостаточного житейского 
опыта и неосмотрительности, Ни
колай до получки должен, что на
зывается, перебиваться с хлеба на 
квас, питаться всухомятку и поэ
тому пообещал:

— Завтра выдадим единовре
менное пособие, ребята.

Николай даже не поблагодарил 
за это. Когда тов. Поздняков спро
сил его товарищей о том, почему 
они не займутся чтением или му
зыкой (в общежитии есть и газеты, 
и книги, и музыкальные инстру
менты), один из них, продолжая 
лежать, лениво протянул:

—Сыграл бы... да гармошки нет... 
. Купили для общежития и гар
монику — играйте.

В этот же приход тов. Поздня

ков заметил, что в комнате неис
правен выключатель.

— Почему? — спросил он.
Ребята промолчали, а комен

дант объяснил, что молодежь сры
вает выключатель, чтобы подклю
чать в комнате плитку и готовить 
пищу. Это сделано в то время, 
когда во дворе (в двух шагах от 
общежития!) есть специальная 
кухня. Трижды в комнату прихо
дил монтер и исправлял выключа
тель, но чья-то злая рука снова 
ломала его. Жильцы комнаты, ве
роятно, знают чье это дело, но... 
зачем выносить сор из избы? Ней
тралитет держит и комсомолец 
Николай Охотин.

Так в чем же дело? Николай и 
его друзья до прихода на завод 
жили в оранжерейно-тепличных 
условиях. О них заботились, порой 
даже делали за них. Привыкнув 
к этому, они мало думают о том, 
что нужно работать честно, отда
ваться всею душой труду, чтобы 
множить богатство Родины.

Всего несколько месяцев прора
ботал Николай в цехе и уже дваж 
ды совершил прогул. Почему 
юноша поступает так же, как Саф
ронов? Разве ему не рассказывали 
о токаре Перцовском — соседе по 

, станку, который за три года стал 
превосходным мастером и работа
ет сейчас в счет 1958 года? Разве 
не служит примером для Николая 
и его друзей начальник цеха 
тов. Кутлинский, который всего не
сколько лет назад был рядовым 
токарем? Да, что ходить далеко

за примерами. Вместе с Николаем 
пришел в цех, тоже токарь 4-го 
разряда, Миша Скотников, кото
рый зарабатывает в полтора раза 
больше, чем Николай. Закончив 
смену, Скотников спешит в вечер
нюю школу: он решил закончить 
десятилетку, а там — откроется 
путь к высшему образованию.

Поступок Николая Охотина дол
жен глубоко встревожить комсо
мольскую организацию завода. С 
ним и его друзьями надо погово
рить всерьез, поговорить, что на
зывается, начистоту, ибо его 
ошибка легко может повториться 
другими молодыми парнями. На 
живых примерах им надо пока
зать, что право на труд, записан
ное в Конституции, величайшее 
из прав, которое дано каждому 
советскому гражданину, но оно на
лагает и свои обязанности на че
ловека. 0 „В. Яшанин,

комсомолец, наладчик станков- 
автоматов механического цеха 
№ 15 комбайнового завода.
ОТ РЕДАКЦИИ: Проступок Ни

колая Охотина — не случайное яв
ление. Как стало известно, прогу
лы совершили и его товарищи 
Гнутов, Фокин и Шелудивченко.

Поднятый тов. Яшаниным во
прос имеет большое принципиаль
ное значение в деле воспитания 
социалистического отношения к 
производству. Просим читателей 
высказать свое мнение по поводу 
вопросов, затронутых в письме 
комсомольцем тов. Яшаниным.
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Международный обзор

: С кащдым годом все более благоустраиваются рынки нашего го
рода. На днях на Центральном рынке закончено строительство мяс
ного павильона, на которое израсходовано 230 тысяч рублей. Па
вильон электрифицирован, панели внутри здания выложены метлах
ской плиткой. Здесь могут одновременно работать 64 продавца.

Заканчивается строительство мясоконтрольной станции с ледником.
В 1956 году на этом же рынке будут построены павильоны для 

торговли овощами и молоком, а вся площадь рынка будет заасфаль
тирована.

НА СНИМКЕ: в новом мясном павильоне на Центральном рынке.
Фото Н. Владимирова.

Итоги областного шахматного чемпионата

ПОД ЗНАКОМ м ощ ного  
РОСТА СИЛ МИРА

Заканчивается 1955 год. Это 
был год, насыщенный важнейшими 
международными событиями, мно
гие из которых имеют подлинно 
историческое значение.

Прежде всего он явился пере
ломным годом в послевоенной 
международной обстановке, харак
теризовавшейся в течение ряда 
лет так называемой «холодной 
войной» и большой напряженно
стью в отношениях между госу
дарствами. В противоположность 
этому 1955 год был ознаменован 
смягчением международной напря
женности и принес народам новую 
уверенность в возможности мирно
го сосуществования, укрепил их 
надежду на упрочение мира.

Индийская газета «Нейшнл ге
ральд» называет историческими ве
хами 1955 года три события: кон
ференцию стран Азии и Африки 
в Бандунге, Женевское совещание 
Глав правительств четырех держав 
и поездку Н. А. Булганина и Н. С. 
Хрущева в Индию, Бирму, Афга
нистан. Действительно, указанные 
три события, подобно огромным 
маякам, освещают путь, пройден
ный человечеством за истекший 
год. Напомним кратко о них.

В апреле 1955 года в индонезий
ском городе Бандунге собрались 
представители 29 стран Азии и 
Африки — двух крупнейших конти
нентов, население которых превы
шает половину всего, человечества. 
Это была первая В истории столь 
широкая встреча азиатских и аф
риканских народов. Она с большой 
силой показала, что страны Азии 
и Африки, считавшиеся до недав
него прошлого колониальными 
странами империализма, стали 
мощным фактором мйра. Решения 
Бандунгской конференции прозву
чали как приговор колониальной 
системе. В них была резко осуж
дена политика империалистических 
кругов, стремящихся спасти коло
ниализм.

Большое значение имело со
стоявшееся в июле 1955 года Со
вещание Глав правительств четы
рех держав в Женеве. Оно озна
меновало собой рождение «духа 
Женевы» — духа взаимопонима
ния и разрядки международной 
напряженности, стремления обес
печить мирное сосуществование 
между государствами с различны
ми общественными системами. 
«Укрепить дух Женевы, претво
рить его в конкретные действия!»
— с этим лозунгом народы всту
пили во вторую половину 1955 го
да. Это требование звучит и на 
пороге нового года.

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«ТЕНЬ У ПИРСА»

«Звезда»
Венгерская кинокомедия 

«ЛИЛИОМФИ»

Сейфетдинова Нина Андреевна, 
проживающая в Сызрани, Проезд
ной переулок, 14«а», возбуждает де
ло о расторжении брака с Сейфет- 
диновым Юрием Алексеевичем (он 
ж е Юнис Зинатулович), проживаю
щим в Горьковской области, Крас- 
нобаковский район, ст. Быетруха.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Краснобаковского 
района, Горьковской области.

Последние месяцы уходящего 
года ознаменовались историческим 
событием — поездкой Председате
ля Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина и Члена Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. 
Хрущева в Индию, Бирму и Афга
нистан. Эта поездка явилась под
линным триумфом известных пяти 
принципов (взаимное уважение 
территориальной целостности и су
веренитета, ненападение, невме
шательство во внутренние дела 
друг друга, равенство и взаимная 
выгода, мирное сосуществование), 
которые обеспечивают мир и безо
пасность народов. Касаясь значе
ния поездки Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева, китайская газета 
«Женьминьжибао» справедливо от
мечала: «сплоченность таких 
стран, как Советский Союз, Китай 
и Индия, с народами других миро
любивых стран Азии позволит на
родам Азии крепко держать свою 
судьбу в собственных руках, ока
жет решающее влияние на разви
тие всей международной обста
новки».

С указанными событиями нераз
рывно связан и ряд других важ 
ных фактов 1955 года. Э то— за
ключен ие Государответного дого- 
вора с Австрией, восстановление 
отношений между СССР и Юго
славией, предложения Советского 
правительства по вопросам разо
ружения, сокращения вооружений 
и запрещения атомного оружия, 
установление нормальных отноше
ний между СССР и Германской 
Федеральной Республикой, Дого
вор об отношениях Советского 
Союза с Германской Демократи
ческой Республикой, продление 
Советско - финляндского договора о 
дружбе, сотрудничестве и взаим
ной помощи, сокращение числен
ности вооруженных сил нашей 
страны,,поездки в Советский Союз 
премьер-министров Индии, Бирмы, 
Финляндии, Норвегии. Нельзя не 
упомянуть также о X сессии Ге
неральной Ассамблеи, на которой 
по ряду вопросов, в частности по 
вопросу приема новых членов в 
ООН, одержала верх политика, 
преследующая цели упрочения ми
ра.

Конечно, в мире имеются еще 
силы, которым не по душе ослаб
ление международной напряжен
ности. Они пытаются бросить тень 
на позицию Советского Союза, 
ввести в заблуждение обществен
ное мнение на счет своих истинных 
целей. Однако все более широкие 
слои населения во всех странах 
смотрят на события и явления не 
через призму реакционной пропа
ганды, ¡а расценивают их так, как
ой и есть на самом деле. Идея 
мирного сосуществования, овладе

вающая массами, становится нео
долимой силой.

ОРГАНИЗАТОРЫ ВОЕННЫХ 
БЛОКОВ ПОЛУЧИЛИ ОТПОР

В последнее время Англия и 
Соединенные Штаты, стремясь рас
ширить сколоченный ими военный 
блок на Среднем Востоке, усилили 
нажим на Иорданию. Это неболь
шое арабское государство, имею
щее полуторамиллионное населе
ние, занимает важное с точки зре
ния империалистов стратегическое 
положение. Иордания как бы 
вклинивается между другими 
арабскими странами. Недаром 
одна американская газета назвала 
ее «трамплином», с которого США 
и Англия хотели бы набросить 
сети багдадского пакта на Египет, 
Сирию и Саудовскую Аравию, ре
шительно выступающих против 
участия в западных военных груп
пировках.

В начале декабря англо-амери
канское давление на Иорданию 
резко усилилось. 6 декабря в иор
данскую столицу Амман прибыл 
начальник английского генерально
го штаба генерал Темплер. Он, 
как писали иностранные газеты, 
предъявил иорданскому прави
тельству требование присоединить
ся к багдадскому пакту. Политика 
диктата в отношении Иордании 
была подслащена посулами увели
чения «финансовой помощи», а 
также обещаниями Англии пере
смотреть кабальный англо-иордан
ский договор 1948 года, по кото
рому контроль над иорданской 
армией находится в руках англи
чан.

Иорданское правительство, учи
тывая враждебное отношение на
селения к багдадскому пакту, от
клонило требование Темплера. 
Тогда Темплер добился смены ка
бинета министров, поставив у вла
сти правительство Маджали^ кото
рое обещало подготовить страну 
для вовлечения Иордании в баг
дадский пакт.

Это возмутило народ Иордании. 
В стране начались массовые де
монстрации, проходившие под ло
зунгами: «Долой багдадский пакт», 
«Да здравствует солидарность 
арабских народов в борьбе за 
мир!». Солидарность с народом 
Иордании выразили соседние 
арабские государства.

Перед лицом мощного протеста 
сторонники присоединения Иорда
нии к багдадскому пакту были вы
нуждены отступить. Кабинет Мад- 
жал и ушел в отставку.

События в Иордании показали, 
что американо-английские планы 
на Ближнем и Среднем Востоке 
потерпели серьезную неудачу.

В. Харьков.

ПЕРЕГОВОРЫ
О п р е к р а щ е н и и  ВОЕННЫХ 

ДЕЙСТВИЙ В МАЛАЙЕ
ЛОНДОН, 28 декабря. (ТАСС). 

Как сообщает печать, сегодня в 
Малайе начались переговоры о 
прекращении военных действий. В 
переговорах участвуют делегации 
местных властей в составе ¡глав
ного министра Малайской Федера
ции Абдул Рахмана и главного 
министра Сингапура Давида Мар
шалла и совместная делегация 
Коммунистической партии Малайи 
и генерального штаба Националь
но- освободительной армии Малайи.

Закончился шахматный чемпио
нат Куйбышевской области, про
ходивший в Сызрани с 11 по 26 
декабря.

Состав участников турнира был 
квалифицированным: все они име
ли первый разряд. Из 15 участни
ков было б представителей нашего 
города.

В результате двухнедельной 
упорной борьбы первое место, зва
ние чемпиона области и право уча
стия в зональном турнире первен
ства РСФСР завоевал учитель 
английского языка 14-й школы 
Сызрани С. И. Бондарев, набрав
ший 11,5 очка из 14 возможных. 
На втором месте оказался моло
дой инженер гидротурбинного за 
вода Б. Дерфель, набравший И 
очков, на третьем месте машинист 
«Куйбышевгидростроя» Н. Жуль- 
ков (г. Жигулевск) — 10,5 очка.

Три первых победителя, кроме 
того, получили по одному канди
датскому баллу (3 балла,, набран
ные в течение двух лет, дают пра
во участия в турнире кандидатов 
в мастера).

Многие учащиеся машинострои
тельного техникума в свободное 
от занятий время занимаются 
спортом. В техникуме созданы и 
работают конькобежная, легкоат
летическая, лыжная секции, сек
ция тяжелой, атлетики.

Секцией штанги руководит уча
щийся четвертого курса Нуждин. 
Скоро он закончит учебу и поки
нет стены техникума. Его работу

Комсомолец Алексей Немнонов
— ч формовщик гидротурбинного 
завода провожал своего товарища. 
Друзья крепко выпили и никак не 
могли расстаться. Не имея проезд
ного билета, Немнонов вошел в 
тамбур вагона № 5 поезда № 76, 
с которым уезжал еш  приятель. 
Проводница Белова Е. Н. попро
сила Немнонова сойти с поезда. В 
ответ на это последний грубо ос
корбил ее, два раза ударил и пы
тался выбросить ее на ходу из

Последующие места заняла 
сызранцы Лиллипуу, Аргунов, 
Гинзбург и Киселевский (Ча- 
паевск). Все они подтвердили пер
вый разряд.

Приятно отметить, что шахма
тисты нашего города заняли 5 
первых мест из шести и, таким 
образом, показали свое преимуще
ство над представителями других, 
городов, из которых только Жуль- 
ков вышел на третье место.

Турнир показал возросшее ма
стерство молодых шахматистов и 
протекал очень интересно. Боль
шинство участников стремилось к 
острой борьбе и выбирало ориги
нальные дебюты. Некоторые из 
сыгранных партий имеют значение 
для теории дебюта и эндшпиля.

25 декабря состоялось закрытие 
турнира. Бондареву, Дерфелю и 
Жулькову, занявшим первые три 
места, вручены призы и грамоты.

Б. Гинзбург,
инженер гидротурбинного 

завода, член ДСО «Авангард».

в секции будут продолжать era 
ученики Буренко, Матвеев, Бабич 
и другие, уже сейчас показываю
щие хорошие спортивные резуль
таты. Так, учащийся первого кур
са Бабич добился неплохих ре
зультатов в жиме двумя руками- 
Его показатели выше рекорда го
рода (в легчайшем весе).

М. Антонов.

вагона. Проводница успела стоп- 
краном остановить поезд. Немно
нов выпрыгнул, из вагона и пы
тался скрыться, но был задержан* 
сотрудниками линейного отделения 
милиции ст. Сызрань 1-я и прив
лечен к уголовной ответственно
сти.

Суд приговорил Немнонова к 
трем годам лишения свободы.

Редактор В. И. ПАРАМОШКИН.

ВОЕННЫЕ ПРИГОТОВЛЕНИЯ В ИРАНЕ
ТЕГЕРАН, 28 декабря. (ТАСС). 

Газета «Дад» сообщает, что в ско
ром времени иранская армия бу
дет иметь не 3, а 5 бронетанко
вых дивизий. Две вновь создавае
мые дивизии будут размещены ‘ в 
Мешхеде, в Фарсе или Курдиста
не. Вся необходимая техника для 
их оснащения, указывает газета, 
в скором времени поступит из 
США. Этот вопрос обсуждался с 
представителем объединенной

группы начальников штаба воору
женных сил США адмиралом Рэд
фордом во время пребывания его 
в Иране.

ТЕГЕРАН, 28 декабря. (ТАСС). 
Газета «Карзар» пишет, что в 
Иран прибудет большая группа 
американских офицеров для озна
комления офицерского состава 
иранской армии с различными ви
дами оружия, применяемыми в 
авиации и военно-морских силах.

Сызранское отделение госбанка
напоминает клиентуре о необходимости заблаговременно заменить 
справки о полномочиях на распорядителей счетов, срок которым 
истекает 31 декабря 1955 года.

Следует также заявить госбанку о всех неурегулированных сум
мах и других претензиях до конца текущего года и письменно под
твердить госбанку остатки по всем счетам на 1 января 1955 года.

Срочно требуются: опытные инженеры-строители на должности: 
начальника участка промышленного строительства, прорабов про
мышленного и жилищного строительства, старшего инженера про
изводственно-технического отдела, инженера, сантехмонтажа, прора
ба монтажного участка, техник-строитель в производственно-техниче
ский отдел, инженер-экономист на должность начальника планового 
отдела, инженер-маркшейдер на должность главного маркшейдера.

Принятые обеспечиваются благоустроенными квартирами. Выпла
чивается вознаграждение за выслугу лет.

Обращаться: Кашпиррудник, отдел кадров строительного управле
ния.

К СВЕДЕНИЮ ТРУДЯЩИХСЯ
До 1 января 1956 года сберегательные кассы продают облигации 

Государственного трехпроцентного внутреннего выигрышного займа 
с талоном № 9, дающим право на получение выигрыша в девятом 
дополнительном тираже выигрышей, который состоится 30 сентября
1956 года.

Приобретенные облигации с талоном № 9 участвуют во всех ос
новных тиражах выигрышей.

По государственному трехпроцентному займу ежегодно произво
дится шесть основных тиражей в следующие сроки: 30 января, 30 
марта, 30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 ноября и один дополнитель
ный тираж выигрышей — 30 сентября.

В каждом тираже на семь разрядов займа разыгрывается 59500 
выигрышей на общую сумму 32.551.400 рублей, в том числе:

14 выигрышей по 50.000 рублей 
35 выигрышей по 25.000 рублей 
175 выигрышей по 10.000 рублей  
560 выигрышей по 5.000 рублей 
4900 выигрышей по 1.000 рублей  
53816 выигрышей по 400 рублей
Облигации займа продаются и .свободно покупаются сберега

тельными кассами.
Приобретайте облигации Государственного трехпроцентного внут

реннего выигрышного займа.______________ .______________ _

Хорошая смена

Из зала  суда Хулиган в поезде
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